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ACTA No.011 

Proceso Renovación de la Acreditación Institucional de Alta Calidad 

Unidad Académica y/o Administrativa: Coordinación General 
Autoevaluación y Acreditación  

Hora de Inicio: 8:30 a.m. 
 

Motivo y/o Evento: Cierre de procesos 2020-1 
Hora de finalización: 9:30 a.m. 
 

Lugar: Reunión vía meet  Fecha: 28 de octubre de 2020 

Participantes 

Nombre Cargo Firma 

Daniel Beltrán Coordinador AA Facultad 
Ciencias y Educación   

 

Alexandra Abuchar 
Coordinadora Autoevaluación y 
Acreditación Facultad de 
Ingeniería 

 

Luisa Fernanda 
González 

Docente delegada ante el 
Comité Institucional AA 

 

Luis Fernando Quijano  Coordinador AA Facultad Medio 
Ambiente y Recursos Naturales  

 

Frank Giraldo 
Coordinador Autoevaluación y 
Acreditación Facultad 
Tecnológica  

 

Guillermo Bocanegra 
Coordinador Autoevaluación y 
Acreditación Facultad de Artes 

 

David Edilberto Moreno 

Parra   
Representante Estudiantil ante 
el comité de AA -FI 

 

Jeimy Paola Medina 
Barón  

Representante Estudiantil ante 
el comité de AA -FCE 

 

Dayanne Andrea 
Lizarazo Ortiz 

Representante Estudiantil ante 
el comité de AA -FMARN 

 

Pilar Infante Luna 
Coordinadora General 
Autoevaluación y Acreditación  

 

Catalina Ramírez 
Contratista Coordinación 
General de AA-Acreditación 
Institucional  

 

Tatiana Quevedo 
Contratista Coordinación 
General de AA-Gestión 
Documental 

 

 

Elaboró: Tatiana Quevedo- Funcionaria 
CPS- CGAA 

Visto Bueno del Acta:  



 

FORMATO: ACTA DE REUNIÓN Código: GI-FR-010 

 

Macroproceso: Direccionamiento 
Estratégico 

Versión: 03 

Proceso: Gestión Integrada 
Fecha de 
Aprobación: 
21/03/2017 

 

Este documento es propiedad de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas. Prohibida su reproducción por 
cualquier medio, sin previa autorización. 

 
OBJETIVO:   
 
Presentación de avances en la preparación de la visita de pares académicos para la evaluación externa del proceso 
de Renovación de la Acreditación Institucional y visita de pares amigos   
 
ORDEN DEL DÍA: 
 

1. Presentar los avances de la preparación de la visita de pares académicos para la evaluación externa 
del proceso de Renovación de la Acreditación Institucional y visita de pares amigos. 

 
DESARROLLO: 
 
La profesora Pilar Infante (CGAA) agradece la asistencia a la sesión al Comité y menciona que hay unos nuevos 
integrantes al comité de Autoevaluación y Acreditación y son los estudiantes representantes ante el comité, de 
tal manera que les da una grata bienvenida y los invita a presentarse.  
La estudiante Jeimy Paola Medina Barón (ERFCE) indica que esta en séptimo semestre de Licenciatura en 
Educación Artística y que se encuentra contenta de poder asistir a estos espacios para generar cambios y poder 
contribuir al progreso de la universidad, así mismo abrir espacio para que otros estudiantes también puedan 
participar.  
El estudiante David Edilberto Moreno Parra (ERFI) menciona que es estudiante de Ingeniería Industrial, se 
encuentra cursando tercer semestre e indica que se siente bien al respecto porque piensa que esta participación  
puede contribuir a la nueva acreditación de su carrera. 
La profesora Alexandra Abuchar (CAFI) les da una calurosa bienvenida acotando la importancia que tiene la 
presencia de los estudiantes en estos espacio, ya que el trabajo conjunto es para ellos y el punto de vista de los 
mismos también es importante en la toma de decisiones, así mismo para aportar ideas innovadoras, espera que 
haya un compromiso y constancia de parte de ellos ya que es una actividad en pro de mejoramiento para todos. 
El profesor Luis Fernando Quijano (CFMARN) se presenta, e indica que es el representante de la Facultad de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales siendo docente del proyecto curricular Administración. Menciona que es una labor 
importante y de mucho crecimiento tanto personal como para la comunidad académica, espera tener buenos 
aportes para el mismo. 
El profesor Daniel Beltrán (CFCE) Le da la bienvenida a los representantes estudiantes al comité de acreditación, 
menciona que estará un poco ausente ya que está en otra actividad en simultánea, menciona la importancia de la 
integración de los estudiantes al comité. 
El profesor Frank Nilson Giraldo (CFT) se presenta e indica que es el coordinador del proceso de Acreditación y 
Autoevaluación de la Facultad Tecnológica, menciona que es relevante que los estudiantes hagan parte del comité 
porque son los directamente beneficiados con el trabajo, pero también para evaluar la calidad de lo gestionado 
con el propósito de mejorar cada día. 
El profesor Guillermo Bocanegra (CFAASAB) se presenta indicando que pertenece a la Facultad de Artes, es 
profesor de guitarra, está en el proceso de autoevaluación y acreditación de la universidad desde el año 2014 en 
la facultad. 
Luisa Fernanda González Ramírez: Indica que es la representante de los docentes ante el comité, recalca la 
importancia del comité porque promueven la gestión y mejoramiento de los procesos de la universidad. Se ha 
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venido haciendo un cambio con respecto a la autoevaluación lo que permite mejorar la calidad de la educación 
en la universidad con la ayuda de la visión de los estudiantes. 
La estudiante Dayanne Andrea Lizarazo Ortiz (REFMARN)  se presenta e indica que es la representante de la 
facultad de medio ambiente y recursos naturales, piensa que la actuación en la toma de decisiones de los 
estudiantes es importante porque representa la mejora los procesos para obtener la reacreditación. 
La profesora Pilar Infante (CGAA) explica el proceso que conlleva la visita de los pares académicos para el proceso 
de reacreditación y hace un breve recuento de lo que ha sido el proceso hasta el momento, el cual empezó en el 
proceso de acreditación institucional para el periodo 2014-2015, en diciembre de 2016 se recibió la acreditación 
para un periodo de cuatro años resolución 23096. En el periodo 2018-2019 se realizó nuevamente un proceso de 
autoevaluación institucional utilizando herramientas por medio del programa “tomate un café con acreditación”, 
adicionalmente se tiene evidencias estadísticas y otros elementos que se entregaron en diciembre de 2019. Del 
mismo modo, se extendió la vigencia por medio del acuerdo 002 del 1 de Julio de 2020-CESU por 12 meses, 
motivado por la situación de aislamiento preventivo. Al momento, se tiene 8 pares académicos para la evaluación 
externa para la Renovación de la Acreditación Institucional. 
En el informe de autoevaluación se verificara información acerca de la caracterización general de la institución, 
marco metodológico, resultados de la autoevaluación, valoración global y plan de mejoramiento de la institución, 
el documento se puede verificar en el link que esta adjunto en la presentación que se les va a compartir. 
La visita de los pares se llevara a cabo los días 18,19 y 20 de noviembre mediada por las Tecnologías de la 
Información y la comunicación debido a la situación actual de emergencia sanitaria, del mismo modo, se menciona 
que ya se tiene una agenda y para ellos los pares indicaron el numero límite de los asistentes. En general realizarán 
la verificación del documento presentado, para validar como ha crecido la universidad. Paralelamente, también 
se tiene la visita de pares amigos. 
 
Se hace la presentación de las personas que son pares académicos y la agenda final que se va a aplicar para la 
visita de los pares académicos. 
La profesora Pilar Infante (CGAA) da conocimiento a los nuevos integrantes sobre la elaboración del nuevo video 
institucional que aun esta en desarrollo. Por otro lado se menciona las acciones y elementos que se requiere para 
las visitas de pares:  
• Actualización de las cifras de gestión 2020-I 
• Envió de invitaciones a participantes en las reuniones  
• Realizar las 13 presentaciones por factor 
• Consolidar avance del plan de mejoramiento institucional  
• Remitir presentaciones a dependencias  
• Revisar información de las presentaciones  
• Retroalimentaciones de las presentaciones  
• Visita de pares amigos  
Se requiere el compromiso de parte de todos los involucrados con la eficiencia en la entrega de la información. 
 
Visita Pares Amigos 
Se da a conocer los pares amigos que asistirán a la visita previa de los pares designados por el Consejo Nacional 
de Acreditación:  
Claudia Payan: Coordinadora de aseguramiento de la calidad de la universidad del valle. Experiencia de más de 20 
años en temas de aseguramiento de la calidad. 
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Neyith Ospina: Docente Pontificia Universidad Javeriana. Coordino el área de aseguramiento de la calidad de PUJ. 
Experiencia como par evaluadora del CNA en procesos de acreditación institucional en universidades públicas.  
Carlos Javier Mosquera: Docente de la universidad Distrital Francisco José de Caldas. Amplio conocimiento de la 
universidad, lidero el proceso de acreditación institucional por primera vez. Par académico del CNA. 
 
La agenda que se desarrollara los días 9, 10 y 11 de noviembre en la visita de pares amigos consiste en: 
 
Día 1, 9 de noviembre de 2020 
Se realizará una reunión de coordinación de pares, reunión con la dirección de la universidad, presentación de los 
procesos de autoevaluación y autorregulación institucional, reunión de presentación y caracterización de la 
comunidad educativa. 
Día 2, 10 de noviembre de 2020  
Presentación de aspectos curriculares, articulación investigación, internacionalización, extensión y proyección 
social. Articulación investigación, internacionalización, extensión y proyección social. 
Día 3, 11 de Noviembre de 2020 
Se realizará la socialización de la política y estrategia de bienestar institucional, luego se dará espacio a la revisión 
entre pares para terminar con la revisión de cierre e informe verbal al rector y a las directivas de la universidad. 
 
En relación con los avances para la visita de pares que se realizará el 18, 19 y 20 de noviembre se han realizado 
las siguientes acciones: 
Metodología 

 Se solicitó un espacio en el Consejo Académico para la socialización de la metodología que se empleara 

para la visita de los pares académicos designados por el Consejo Nacional de Acreditación -CNA  

 Se invitó a los jefes de las dependencias a la socialización de la metodología que se va a realizar el viernes 

30 de octubre de 9 a 10am. 

Aspectos Técnicos 

 Se gestionó con la red RITA la asignación de las salas para la visita de los pares amigos y los pares 

designados por  del Consejo Nacional de Acreditación -CNA 

 Se está gestionando el ingreso a la sede para hacer las pruebas de conectividad con el equipo de pares 

académicos  

Actualización de cifras  

 Se han actualizado las cifras de la gestión 2020-I en un 80%. Existen dificultades asociadas a nivel de 

respuesta. 

 La consolidación del seguimiento al plan de mejoramiento institucional se encuentra en una fase inicial  

 La proyección de las presentaciones está en un 70%. Se espera hacer el envió de los esquemas a los líderes 
y jefes expositores en la primera semana de noviembre. 
 

La funcionaria Catalina Ramírez (CGAA) menciona que en colaboración con los organismos del comité de 

Autoevaluación y Acreditación de las facultades se consolido la base de invitados que comprende docentes, 
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estudiantes, graduandos y empleadores, sin embargo, se ha tenido inconvenientes con la información de los 

estudiantes graduados porque no está completa. Con los docentes se dio una respuesta rápida, de los cuales 32 

ya confirmaron asistencia, pero hace falta que los otros grupos confirmen su asistencia. 

La profesora Pilar Infante (CGAA) indica que se ha estado haciendo un trabajo arduo con la recolección y 

sistematización de la información para esta visita, aún se está recolectando información para hacer la publicación 

final y la socialización. Se solicita a los proyectos curriculares que se socialice con los estudiantes nuevos, el 

proyecto curricular institucional, la idea es que todos conozcan. 

La docente Luisa Fernanda González (DR) interviene indicando que  se disculpa pero debe retirarse de la reunión 

debido a que tiene otros compromisos acordados con anticipación. 

El profesor Frank Giraldo (CFT) Indica que la semana pasada se realizó un evento virtual en la facultad tecnológica 

enfrentándose por primera vez debido a las situaciones. Quisiera compartir experiencias fortuitas sucedidas y que 

tal vez se deban tener en cuenta en la visita. 

 Los asistentes ingresaron primero que los conferencistas, luego, esto imposibilito el ingreso de los 

anfitriones porque las salas tiene una capacidad limitadas de conectores 

 Se colapsaron las plataformas empleadas para la reunión porque la universidad estaba simultáneamente 

en clases 

Sugiere que se manejen dos plataformas para el evento como meet y zoom para que no haya lugar a 

inconvenientes. También, indica que los profesores representantes de cada proyecto curricular, preguntan, como 

será la participación o colaboración de ellos en el proceso de pares.  

La profesora Pilar Infante (CGAA)  menciona  que la visita se desarrollara por medio de la plataforma zoom para 

que el ingreso se haga organizado, debido a que en esta plataforma permite establecer una sala de espera entre 

los invitados, con el objetivo que se le pueda ir dando ingreso de a uno, por otro lado, indica que le parece 

interesante las actividades que están desarrollando los profesores y propone que se tengan memorias de los 

proceso. 

La profesora Alexandra Abuchar (CAFI) comparte la experiencia que tuvo con la visita de pares de la Maestría en 

Ciencias de la Información y las Comunicaciones, siendo de los primeros proyectos curriculares en llevarla a cabo 

mediante el uso de las TIC, se realizó con el apoyo de la red RITA, afortunadamente no se tuvo inconvenientes de 

conexión, ellos tienen la experiencia y son muy organizados en administrar las participaciones, de igual forma, 

resalta que es mejor trabajar en la plataforma meet que con zoom. 

La profesora Pilar Infante (CGAA) afirma que tendrá en cuenta la observación para las visitas que se harán en 

Licenciatura en Química e Ingeniería Ambiental. 

La estudiante Dayanne Andrea Lizarazo Ortiz (REFMARN)  pregunta cuál es la fecha en la que se realizara la 

socialización con estudiantes, con el fin de organizar sus actividades para poder ingresar, ya que ella recibió la 

invitación para el tercer día de visita pero no recuerda el horario y el día. 
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La funcionaria Catalina Ramírez (CGAA) indica que la invitación que recibió fue para la reunión de estudiantes, la 

cual se llevara a cabo el día 20 de noviembre de 11:00 am a 12:00 am, en esta reunión los pares indagaran la 

gestión de la universidad con los estudiantes. 

El profesor Luis Fernando Quijano (CFMARN) interviene preguntando quiénes serán los responsables de la visita 

o como se manejara esa situación, también, le llama la atención sobre la asistencia de la profesora Esperanza en 

los tres días.  

La profesora Pilar Infante (CGAA) menciona que si bien se hará presencia para garantizar la conectividad y lo que 

haga falta dentro de las reuniones, en cuanto a los espacios, existen reuniones en las cuales no debe existir la 

presencia de ningún funcionario dela coordinación general ni de facultades, de tal forma que se enviara la 

programación en las cuales los coordinadores deben estar de  manera específica, dado que los pares han sido muy 

estrictos con  los listado de las personas asistentes. 

La funcionaria Catalina Ramírez (CGAA) manifiesta que la presentación proyectada está relacionada con los 

responsables de la exposición en cada reunión, sin embargo, si hay personas que estarán en la reunión en 

actuación para hacer apoyo de las respuestas a los  pares y puedan resolver las inquietudes. 

La profesora Pilar Infante (CGAA) indica que en la agenda de pares amigos no se contempla reunión con profesores 

y estudiantes ya que va más enfocado a las presentaciones y lo que se deba modificar de las mismas. 

El profesor Luis Fernando Quijano (CFMARN) Manifiesta que algunos profesores han informado que ya les llego la 

invitación, sin embargo, existen otros profesores que han indicado que aún no han recibido la invitación. 

La funcionaria Catalina Ramírez (CGAA) menciona que en una primera instancia se realizaron las invitaciones solo 

al número máximo permitido de personas en la sala para la reunión con docentes, sin embargo, en caso tal de no 

recibir respuesta por parte de esos invitados, se tiene una base de datos con los nombres de otros docentes como 

respaldo, y dado lo anterior puede ser que a algunos docentes no les ha llagado la invitación porque están como 

invitados de respaldo.   

La estudiante Jeimy Paola Medina Barón (ERFCE) pregunta si los estudiantes representantes al comité pueden 

asistir a las socializaciones o reuniones, a lo que la profesora Pilar Infante (CGAA) manifiesta que es importante la 

asistencia de ellos ya que su aporte es valioso en la visita, de  tal forma que les indica que en el transcurso de los 

días recibirán la invitación.  

 

COMPROMISOS 

Actividad/Tarea Líder/Responsable Fecha de Cumplimiento 

Gestionar el ingreso a la sede de la Facultad de 
Ingeniería para realizar pruebas de conectividad y 
para las reuniones con los pares evaluadores.                                       

Coordinación General 
Autoevaluación y 

Acreditación 
Noviembre 2020 

Enviar el consolidado de las personas que ya 
confirmaron y las que faltan por confirmar, a 

Coordinaciones de 
Autoevaluación y 

Acreditación de las Facultad 
Noviembre 2020 
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facultades, para que realicen la reiteración de la 
invitación por medio de llamadas o correos  

de Artes- ASAB, Tecnológica 
y Ciencias y Educación. 

Enviar por parte de las Facultades el total de los 
participantes que confirmaron asistencia a más 
tardar el 13 de noviembre   

Coordinaciones de 
Autoevaluación y 

Acreditación de las Facultad 
de Artes- ASAB, Tecnológica 

y Ciencias y Educación. 

Noviembre 2020 

 

 

 


